



こころ えがお せかい  
心つながり 笑顔ひろがり 世界へはばたく  
がっこう  
学校だより

よこはましりついいだきた しょうがっこう  
横浜市立飯田北いちょう小学校  
れいわ ねんど がっこう  
令和6年度 8・9月号  
れいわ ねん がつ にちほっこう  
令和6年8月27日発行

さる き お  
「猿も木から落ちる」

Khỉ cũng có lúc ngã từ cây xuống  
马有失前蹄

こうちょう さいとう ようじ  
校長 齋藤 容二

こうてい さ さるすべり あお そら はな あざ は  
校庭に咲くサルスベリ（百日紅）。青い空に、ピンクの花が鮮やかに映えてい  
て、とても目立ちます。街路樹としてまちのあちこちでも見かけることができ、  
なつ だいひょう はな  
夏を代表する花です。

ちゅうごく げんさん ちゅうごくご バイリ ホン スウエイ か はな なが さ  
中国が原産で、中国語では百日紅、紫薇と書かれています。花が長く咲く  
ことから百日紅（日本語読みで「ひゃくじつこう」と）と言われるのだそうです。



わたし いぜんす いえ えだ き  
私が以前住んだ家にもサルスベリがありました。しかし、枝を伐ろうとする  
ととても大変でした。枝、幹はとても堅く、なかなか伐ることができなかつたのです。幹は堅く重いために、鉄道  
の線路の枕木や土木用として使われるのだそうです。

このサルスベリという名前が独特で印象に残ります。樹皮（木の皮）が滑らか（つるつるとしている）であるた  
め、木登りの上手なサルでも滑り落ちてしまいそうということで、サルスベリという名がついたとのことです。名  
前を考えた先人たちの命名の巧みさにも驚かされます。

「猿も木から落ちる」という諺があります。

木登りが上手なサルでも、時には誤って木から落ちることがあるということから、「いかに優れた専門家でも、  
時には失敗することもある」というたとえとして使われます。（同じ意味に「弘法にも筆の誤り」があります。）

多くの人は、失敗しないようにと準備や練習を行います。それでも、失敗してしまうことはあります。逆  
に、自分の力を過信してしまえば、大きな失敗をしてしまうこともあるでしょう。「油断大敵」、そして「後悔  
先に立たず」です。

誰でも失敗はします。お互い様です。そして、誰もが失敗を生かし、よりよい自分となることを目指すことがで  
きます。失敗をしても、必ずやり直すことはできるのです。

サルスベリの花言葉は「雄弁」「愛嬌」「あなたを信じる」。

夏休み、子どもたちのいない校庭の端で、「堂々と」「鮮やかに」咲くサルスベリの花から、改めて夏休み明け  
の子どもたちと過ごす日々を思い浮かべました。

子どもたちが、たくさんのことを学び、さらに成長していくことを「信じ」、応援していきたいです。

更新を停止していた学校ホームページですが、切替は終わり、更新を再開しました。ぜひご覧ください。